

Educació y los Ayuntamientos se proponen mejorar la situación con la creación de 2.370 nuevas plazas en tres años

Sólo uno de cada 3 niños vallesanos tiene plaza de guardería

JORDI ABAYÀ

La comarca del Vallès Oriental es una de las más deficitarias en cuanto a plazas de guardería de Catalunya. Sólo uno de cada tres niños menores de tres años puede acceder a una plaza en un centro público o privado de educación infantil. En total existen 3.108 plazas para los 11.962 menores de 3 años que según el padrón del 2003 vivían en la comarca. Pero no sólo existen pocas plazas, sino que la mayoría de las que existen son muy gravosas para los padres. La razón es que del total de plazas de guardería existente únicamente 1.206 son de titularidad pública (38'25% del total), el resto se trata de plazas creadas desde la gestión privada y sin ningún tipo de subvención.

MEJORAR LA SITUACIÓN

El Departament d'Educació, con la participación de los Ayuntamientos, se ha propuesto sino solucionar, al menos mejorar un poco esta situación, con un ambicioso plan de creación de nuevas guarderías públicas hasta el 2008. Se trata del denominado "Mapa de Llars d'infants de Catalunya 2004-2008" que despliega la Ley 5/2004 de 9 de julio. En total, en el caso del Vallès Oriental se proponen crear 2.370 nuevas plazas públicas con primera vez, de la admisión (3.556 plazas) de las privadas y la mitad de los niños de menos de tres años pudieran tener una plaza. Además, quieren que las nuevas plazas sean de calidad.

DEFICITARIAS

La comarca del Vallès Oriental es de las más deficitarias en plazas para niños menores de tres años

El esfuerzo inversor para hacer realidad en tan poco espacio de tiempo, la creación de un número tan importante de nuevas guarderías o ampliación de existentes será costeado tanto desde la administración catalana como desde los municipios que serán los que tendrán finalmente la titularidad de los centros. A partir del curso 2005-2006, el Govern aportará hasta 5000 euros por cada nueva plaza creada de titularidad pública e incrementará desde los 1.100 euros actuales hasta los 1.800 el dinero que aportará al funcionamiento de las guarderías.

DISTRIBUCIÓN TERRITORIAL MÁS IGUALITARIA

El mapa de guarderías pretende ordenar territorialmente la educación hasta los 3 años, pública y privada, y permitir que alrededor del 60% de los niños tengan acceso a la misma independientemente de su localidad. Actualmente la población en la que uno nace es preponderante a la hora de saber si sus padres podrán, o no, acceder al servicio de guardería. Así, mientras existen poblaciones en que las guarderías ofertan más plazas que niños hay en el pueblo que puedan usarlas (Castellterçol, Castellcir...) existen otros (Montornès, Llinars, La Roca...) en que cada plaza es solicitada por diez niños.

EL MAPA DE LAS GUARDERÍAS

Municipio	NIÑOS (2003)	Oferta plazas (2004)	Nuevas plazas (2004-2008)
Aiguafreda	68	30	15
L'Ametlla	243	74	60
Bigues i Riells	226	46	30
Caldes	383	153	45
Canovelles	422	76	60
Cànoves i S.	73	41	0
Cardedeu	528	135	135
Castellcir	16	30	0
Castellterçol	61	76	0
Figaró	30	0	15
Fogars	13	0	15
Les Franqueses	536	134	60
La Garriga	479	160	120
Granollers	1.774	620	165
Gualba	34	15	15
La Llagosta	385	76	105
Lliçà d'Amunt	448	81	60
Lliçà de Vall	181	95	15
Llinars	275	30	75
Martorelles	130	84	30
Mollet	2009	479	240
Montmeló	297	82	30
Montornès	481	45	120
Parets	598	142	60
La Roca	340	36	90
St. Antoni de V.	158	41	15
St. Celoni	443	115	120
St. Esteve de P.	64	61	15
St Feliu de C.	174	82	45
Sant Fost	186	39	45
Sant Pere de V.	132	0	30
St Quirze S.	16	0	15
Sta Eulàlia de R.	159	0	45
Sta Ma. de Marto.	32	0	15
Sta Ma de P.	290	19	75
Vallgorguina	44	0	15
Vallromanes	90	56	0
Vilalba	20	0	15
Vilanova	98	0	30